GRATITUDE POUR DIX ANS DE PONTIFICAT.

Professeur de sciences Eduardo J. Corral Merino *

Il est temps de renouveler notre gratitude et notre prière pour la personne et le ministère du pape François. Il poursuit, avec ténacité, toute une réforme ecclésiale, en nette harmonie avec ses prédécesseurs, avec le concile Vatican II et avec le récent magistère latino-américain, en particulier Aparecida. Nous lui sommes reconnaissants pour son service et son témoignage, marqués par :

- 1. Un regard constant et un engagement avec l'humanité dans son ensemble, offrant des ponts, brisant les murs, évitant les classifications qui restent des simplifications idéologiques, des "coutumes", qui génèrent des schémas confortables de gestion de la réalité. Malheureusement, en agissant de manière aussi authentique, il "mérite" les critiques de ceux qui vivent en affirmant les différents extrêmes de la réalité.
- 2. Insister pour fermer les portes du "on a toujours fait comme ça", en se plaçant toujours comme don et grâce, comme lumière et accueil, dans une expérience constante de compassion et de miséricorde. En ce sens, leurs gestes, leurs signes, leurs parcours, leurs rencontres sont très importants.
- 3. Il nous appelle à être une Église synodale qui sort. Le pape sait parfaitement que l'Église est dans le monde, mais n'est pas du monde, et il **élargit donc les possibilités de rencontre avec Dieu, sans modifier la doctrine de l'Église.**
- 4. Chaque jour, il confirme son choix d'aller aux frontières existentielles, vers les plus démunis, vers ceux qui souffrent le plus dans cette réalité mondiale diverse et pluraliste. Il comprend que l'Église n'est pas une vitrine pour les parfaits, mais un hôpital pour les pécheurs.
- 5. Il nous éloigne de toute tentation de devenir les sujets de la grâce. C'est pourquoi il sait que ce ne sont pas les choses de Dieu qui sont importantes, mais Dieu luimême.
- 6. Elle nous aide à discerner évangéliquement nos défis dans la construction du bien commun et de la paix, en donnant la priorité au tout et pas seulement aux parties, à l'unité et pas au conflit, à la réalité et pas seulement aux idées.
- 7. Il nous appelle ainsi à vivre dans la primauté de Dieu, sans cesser d'offrir le salut à tous ceux qui le cherchent d'un cœur sincère. Il cherche la bénédiction pastorale pour tous, sans écarter personne, car nous sommes tous des pèlerins qui méritent

^{*} Prêtre de l'archidiocèse de Morelia, Mexique ; secrétaire de la dimension éducation et culture de la Conférence épiscopale mexicaine.

l'opportunité de s'approcher du Seigneur, de sa vérité et de son salut. Nous sommes coresponsables et participants à la Rédemption, et non des juges contrôlants de la grâce.

- 8. Il vit et proclame l'expérience joyeuse de la Rédemption, dans le Christ ressuscité, avec un appel constant à la conversion, individuelle, communautaire et mondiale. Dans ses deux encycliques sociales Laudato Si` et Fratelli Tutti, il affirme qu'il est urgent de construire un nouveau modèle de développement : humain, intégral, solidaire et durable, dans le but de prendre soin de la maison commune. Cela s'inscrit dans la continuité de ce que le pape Benoît XVI a déclaré dans Caritas in veritate.
- 9. Il annonce et promeut une spiritualité samaritaine au milieu des grandes difficultés historiques que nous connaissons.
- 10. Il ne cesse de servir son Seigneur, nourrissant et fortifiant sa paix avec la protection de notre Mère, Sainte Marie.

Ces dix points ne sont pas seulement le génie d'un homme, mais le souffle de l'Esprit qui, sans aucun doute, accompagne l'Église pèlerine. Le Pape préside le Collège épiscopal et il ne fait aucun doute qu'il marche avec lui. Bien sûr, dans cette vie, rien n'est fini, certaines choses devront être purifiées. Mais il sera difficile d'aller de l'avant, au milieu de la désinformation promue par certains et de la discorde alimentée par certains médias.

Rendons grâce à Dieu pour ce pontificat fructueux, travaillons à l'unité dans la diversité, dialoguons en écartant les conflits et répondons à la demande constante de prière pour le pape et son service pétrinien.